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MEDIDA PARA OTORGAR 
SEGURIDAD A VECINOS 

EN TOTAL 100 FAMILIAS 
SE VERÁN BENEFICIADAS 
EN VILLA EMAÚS 

INSTALAN 
CÁMARAS EN 
LOS LLANOS 
DE LA CHIMBA 

INICIAN OBRAS 
EN PROYECTO 
HABITACIONAL 
DE COMBARBALÁ

ENAMI CONVOCA A MESA TRANSVERSAL 
PARA POTENCIAR LA PEQUEÑA MINERÍA 

03

INGRESOS ACTUALES NO CONDICEN CON LA REALIDAD DEL TERRITORIO 

EXIGEN MÁS RECURSOS 
PARA LA SALUD RURAL

Los municipios rurales han levantado una propuesta que consiste en 
aumentar en un 50% los ingresos per cápita para financiar la salud 
primaria. Esta necesidad nace de los gastos adicionales que hay en los 
sectores rurales, como el traslado de profesionales a las postas. 02
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Municipios rurales solicitan 
mayores recursos para la salud rural 

INGRESOS ACTUALES NO SE CONDICEN CON LA REALIDAD DEL TERRITORIO 

La comisión de salud de la asociación de municipios rurales 
ha levantado una propuesta que consiste en aumentar en un 
50% los ingresos per cápita para financiar la salud primaria, 
lo que esperan trabajar junto a diputados y senadores de la 
región. Esta necesidad nace de los gastos adicionales que hay 
en los sectores rurales, como el traslado de profesionales a las 
postas y localidades. 

El viernes pasado la Asociación de 
Municipios Rurales del Norte Chico (que 
congrega a 13 de las 15 municipalida-
des de la Región de Coquimbo) tuvo su 
primera sesión del año 2024, en donde 
se apuntaron diversas problemáticas. 

Entre los temas conversados des-
tacó una propuesta de la comisión 
de salud, en donde se solicitarán 
mayores recursos para el área de salud 
en la ruralidad, ya que los ingresos 
que reciben hoy los municipios no 
se condicen con los gastos que se 
generan, principalmente en cuanto 
a traslado de profesionales, quienes 
deben recorrer grandes distancias 
hacia localidades y postas rurales. 

En estricto rigor, la asociación so-
licitará un aumento del ingreso per 
cápita para los municipios, y así lo 
comenzó explicando la alcaldesa de 
Río Hurtado y actual presidenta de la 
asociación, Carmen Juana Olivares. 

“Se va pedir formalmente que el per 
cápita que entregan a las municipa-
lidades rurales, sea aumentado en un 
50%, porque cuesta mucho desarrollar 
la salud en los sectores rurales. La 
particularidad que tiene la salud rural 
son las distancias, entonces, si bien 
es cierto nosotros podemos contar 
con muy buenos profesionales, los 
traslados nos quitan muchas horas 
que tienen que ver con la atención, 
por eso se requiere de más recursos 
para traslados. De por si nosotros 
gastamos mucho más en neumáticos 
y mantención de vehículos, conside-
rando que transitamos por caminos 
extremadamente malos. Entonces 
un aumento de los recursos nos ayu-
daría mucho, y por eso durante esta 
semana vamos a estar formalizando 
esta solicitud”, indicó la alcaldesa y 
presidenta. 

El concejal de Río Hurtado, Luis 
Vega, es el presidente de la comisión 
de salud de la asociación, y es quien 
ha levantado esta propuesta, ante lo 
cual entrega detalles de esta misma. 

“Este es un trabajo que venimos 
desarrollando desde el año pasado 
en la comisión, la idea es iniciar un 
trabajo con los legisladores de la re-
gión, tanto diputados como senadores, 
de todo el amplio espectro político, 
para poder lograr modificar la ley y 
aumentar el valor per cápita de la 
salud rural en un 50%. El ministerio 
hoy nos mide con la misma vara a 
todos los municipios del país, pero el 
municipio de Santiago, Providencia o 
Las Condes, es muy distinto al de Río 
Hurtado, Monte Patria o Combarbalá, 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Provincia del Limarí 

En la salud primaria de los municipios rurales apuntan a la necesidad de mayores recursos para sus funciones. EL OVALLINO

los municipios urbanos no tienen que 
gastar recursos en trasladar médicos 
a postas lejanas, lo que sí pasa en los 
sectores rurales”, agregó. 

Cabe destacar que esta moción fue 
apoyada de forma unánime por los 
integrantes de la asociación, como 
por ejemplo, el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña, “hay una moción para 
solicitar más recursos a los distintos 
estamentos del Estado. Una moción 
similar se hizo con los proyectos de 
electrificación. Cómo municipio con 
156 localidades rurales, valoramos 
que sean recursos para salud y, en 
ese sentido, ver cómo se focalizan, 
es primordial”, señaló el jefe comunal 
ovallino. 

OTRAS PROBLEMÁTICAS
Carmen Juana Olivares menciona 

otros temas que se conversaron en 
esta primera sesión de la asociación, 
destacando por ejemplo la sequía y 
proyectos de energía, que son dos 
grandes problemáticas en la ruralidad. 

“Tuvimos de invitados a expositores, 
que venían a presentar alternativas de 
solución energética, en las localidades 
en donde no hay redes eléctricas, y en 
donde no se proyectan instalaciones 
desde la CGE o las empresas que 
tienen estas concesiones. También 
tocamos diferentes puntos que nece-
sitaban la aprobación de la asamblea, 
para poder trabajar en los proyectos de 
equipamiento de agua potable rural, 
lo que tuvo votación unánime, por lo 
tanto se va trabajar en ese proyecto 
que se presentará a la SUBDERE. 
Esto consiste principalmente en apoyo 
a los APR, ya sea en generadores o 
bombas”, puntualizó. 

Asimismo, la presidenta de la asocia-
ción comenta que los concejales han 
solicitado trabajar en una declaración 
que respalde su trabajo, el que se ha 
visto cuestionado por un estudio. Esta 
medida es apoyada por Olivares y así 
lo comenta para concluir. 

“Hubo un estudio de que los con-
cejales son los que gastan más en 
viáticos, y muchas veces en tiempos 

de campañas políticas aparecen estas 
informaciones, que son mal usadas, 
porque el trabajo de los concejales 
es en terreno, junto a los alcaldes 
deben salir a buscar soluciones, y 
también deben capacitarse en dife-
rentes materias. Por lo tanto, que los 
concejales gasten viáticos en viajes 
no es algo malo, es algo muy positivo, 
porque habla de que los concejales 
están empoderados en su rol, se están 
capacitando y haciendo gestiones 
para sus territorios”, sostuvo. 

“EL MUNICIPIO DE 
SANTIAGO, PROVIDENCIA 
O LAS CONDES, ES MUY 
DISTINTO AL DE RÍO 
HURTADO, MONTE PATRIA 
O COMBARBALÁ, LOS 
MUNICIPIOS URBANOS 
NO TIENEN QUE GASTAR 
RECURSOS EN TRASLADAR 
MÉDICOS A POSTAS 
LEJANAS, LO QUE SÍ 
PASA EN LOS SECTORES 
RURALES”
LUIS VEGA 
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE SALUD DE 
LA ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS RURALES 
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El lanzamiento fue realizado en una ceremonia con presencia de autoridades locales y regionales. 

ENAMI convoca a una mesa 
transversal para potenciar a la 

pequeña minería en la región 

EN LANZAMIENTO DE NUEVO MODELO DE GOBERNANZA DE COMPLEJO DELTA

El cambio de estructura considera la administración conjunta 
de planta, mina y poderes de compra, bajo el nombre Complejo 
Productivo Zona Sur. Proyecta incrementar sus resultados para 
seguir aportando en su rol de fomento a la pequeña minería de 
la región. 

Una invitación a todos los actores 
de la pequeña minería de la Región de 
Coquimbo para enfrentar en conjunto 
el contexto actual y seguir aportando 
como sector productivo, formuló el 
vicepresidente ejecutivo de la Empresa 
Nacional de Minería (ENAMI), Iván 
Mlynarz. 

El ejecutivo hizo el llamado en el 
marco del lanzamiento del nuevo 
modelo de gobernanza del Complejo 
Delta, ubicado en Ovalle. El cambio de 
estructura considera la administración 
conjunta de planta, mina y poderes 
de compra, bajo el nombre Complejo 
Productivo Zona Sur. 

El lanzamiento fue realizado en una 
ceremonia que contó con la presencia 
del senador Daniel Núñez; el alcalde 
de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas; el 
director regional de Sernageomin, 
Sergio Araya; además de ejecutivos 
de ENAMI, dirigentes sindicales y 
trabajadoras y trabajadores de la 
estatal, entre otros. 

En la oportunidad, Mlynarz indicó 
que “como empresa hemos enfren-
tado situaciones muy complejas, 
pero nosotros nos hemos enfocado 
con fuerza en que los poderes com-
pradores sigan funcionando y este 
cambio de estructura en Delta es un 
ejemplo de ello”. 

Sin embargo, el vicepresidente eje-
cutivo fue más allá y recalcó que la 
ENAMI tiene un rol que cumplir en la 
región de Coquimbo. Por eso convocó a 
las autoridades a una mesa de trabajo 
en Ovalle: “La pequeña minería puede 
tener un rol importante para resolver 
temas de empleo y economía en la 
región. Y para tomar en conjunto las 
decisiones para potenciar este sector, 
necesitamos que todos -autoridad 
regionales, delegación presidencial, 
gobernación, parlamentarios, alcaldes 
agrupaciones de mineros y la ENAMI 
en su rol de fomento asumamos ese 
desafío”, aseguró. 

Este aporte de ENAMI a la región fue 
relevado también por Manuel Carmona, 
gerente de plantas de la estatal, quien 
conoce las instalaciones de Delta desde 
los inicios del proyecto, cuando fue 
inaugurado por la entonces Presidenta 
Michelle Bachelet en 2009. “Mina 
Delta ha sido un aporte importante 
para el sector minero y la economía 
regional, pues lo que se paga al sector 
minero es una cifra que supera los 
3 millones de dólares mensuales. Y 
esa es una plata que se queda en la 
región, fundamentalmente en Ovalle”. 

La Planta Delta procesa sulfuros 
de cobre provenientes de la pequeña 
minería y de la mina Panulcillo con la 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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cual colinda. Con el nuevo modelo, 
se proyecta aumentar en un 10% 
el resultado general del complejo, 
optimizar el rendimiento de la planta 
al máximo de su capacidad instalada 
de 60.000 TMS; y en materia de 
seguridad y sustentabilidad, llegar 
a una accidentabilidad cero. La ex-
periencia del Complejo Productivo 
Zona Sur servirá a la ENAMI para 
implementar futuras estrategias de 
integración de plantas considerando 
las prácticas exitosas de este modelo 
de prueba. 

El nuevo esquema considera una 
unidad central a cargo de Marcelo 
Feliú como Subgerente Operaciones 
Complejo Zona Sur. “El complejo 

operaba con cada unidad actuando 
como un nicho aparte y el objetivo 
de este cambio es hacer que las tres 
áreas (mina, abastecimiento y planta) 
conversen para hacer sinergia y dar 
mayor valor al negocio. Con esto 
gana la ENAMI y gana el productor 
minero”, explica, porque también se 
trabaja en acortar los tiempos de 
pago y la certificación de sus lotes 
a través de las leyes. 

Por otro lado, la gerenta de susten-
tabilidad y seguridad de la estatal, 
Claudia Azola, destacó que junto 
a este nuevo modelo que presenta 
ENAMI se suman otros desafíos en 
Delta, como obtener la certificación 
The Copper Mark. “Este sello es una 

certificación global que reconoce y 
promueve las prácticas responsables 
en la industria del cobre, que se otorga 
a las empresas mineras y fabrican-
tes de cobre que cumplen con altos 
estándares. Por tanto, contar con 
dicha certificación en el Complejo 
Productivo Zona Sur nos posicio-
naría como una empresa inserta en 
el marco de más alta competitividad 
de la industria ambiental”, remarcó.

“LA PEQUEÑA MINERÍA 
PUEDE TENER UN ROL 
IMPORTANTE PARA 
RESOLVER TEMAS DE 
EMPLEO Y ECONOMÍA EN LA 
REGIÓN”

IVÁN MLYNARZ
VICEPRESIDENTE EJECUTIVO DE ENAMI 
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Inician obras de proyecto habitacional 
Villa Emaús en Combarbalá

TRAS AÑOS DE ESPERA En total son 100 familias de la 
comuna que serán parte del 
desarrollo de este conjunto 
habitacional, quienes fueron 
parte de la ceremonia de 
primera piedra y entrega de 
subsidios.

Un paso importante para 100 fa-
milias de la comuna de Combarbalá 
en el camino al sueño de la vivienda 
propia, ya que luego de años de espera 
y lucha finalmente se ha dado inicio 
al proyecto habitacional Villa Emaús, 
esto tras desarrollarse la ceremonia de 
primera piedra que marca el inicio de 
las obras de construcción de sus casas.

Las familias corresponden a los co-
mités de vivienda San Expedito y Villa 
Combarbalá que además recibieron sus 
certificados de Subsidios del Fondo 
de Elección de Vivienda DS-49 que 
acredita el financiamiento por parte 
del MINVU entregando la tranquilidad 
necesaria a las familias para el desa-
rrollo del proceso.

La presidenta del comité Villa 
Combarbalá, Karen Muñoz, se mostró 
contenta tras la ceremonia y primera 
piedra de Villa Emaús. “En este mo-
mento tengo una felicidad absoluta, 
no me cabe más alegría. Ya es el inicio 
de nuestro hogar, mi casita propia, la 
casita para todos mis vecinos. Así que, 
solo felicidad, alegría y ojalá que todo 
siga marchando excelente en el futuro”.

Estas 100 familias, estuvieron acom-
pañadas en todo el proceso por el mu-
nicipio de Combarbalá, así lo destacó 

EQUIPO EL OVALLINO
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En la ceremonia de primera piedra y entrega de subsidios participaron autoridades y vecinos beneficiados. 
EL OVALLINO

el alcalde de la comuna Pedro Castillo, 
quien manifestó su alegría por el de-
sarrollo que significa este paso para 
las vecinas y vecinos de la comuna.

“Es un día histórico para la comunidad 
de Combarbalá, porque no solamente 
entregamos los subsidios, sino que 

iniciamos formalmente las obras de 
construcción de las 100 viviendas que 
componen Villa Emaús. Realmente 
estamos muy felices por la alegría que 
transmiten todas las familias que han 
sido beneficiarias. Ha sido un largo 
camino para ellos, de más de 20 años, 
y trabajando con el municipio por cerca 
de 5 para poder adquirir el terreno, luego 
hacer todas las obras de postulación, 
diseño de arquitectura e ingeniería y 
finalmente concretar la recepción de 
los subsidios habitacionales. Así que 
muy contentos de verdad por todo lo 
que significa poder contar con estas 
100 viviendas y por mejorar la calidad 
de vida de nuestros vecinos y vecinas 
acá en la comunidad”.

Este inicio de obras coincide con la 
conmemoración de los dos años de 
gobierno del presidente Gabriel Boric y 
con el avance del plan de emergencia 
habitacional en la región que llega a 
un 50,08% de avance, lo que fue 
destacado por el seremi de vivienda 
José Manuel Peralta.

“Al segundo año aniversario del go-
bierno del presidente Gabriel Boric, 
estamos iniciando 100 nuevas so-
luciones habitacionales del Plan de 
Emergencia Habitacional. Y con eso 
estamos cubriendo gran parte del 
territorio de cada una de las comunas 
de la región de Coquimbo, nuevas 
100 familias del cual se incorpora al 
Plan de Emergencia y nos permite, 
además, decir, que llegamos al 50% 
de la meta que se ha instalado con 
12.490 soluciones habitacionales. 
Así que felices, vamos cumpliendo 

con las familias, de asignar viviendas 
propias”.

Por su parte, el Director Regional de 
Serviu, Ángelo Montaño destacó que 
este es uno de los proyectos que se 
impulsan en la comuna y son de rele-
vancia para el ministerio en la región 

“Este es un proyecto importante tam-
bién para nuestro plan de emergencia 
habitacional que se está desarrollando 
en la región. Este es uno de los tres 
proyectos que esperamos impulsar 
en Combarbalá. El primero de ellos, 
Los Contulianos, que próximamente 
iniciará sus obras, este Villa de Emaús 
y próximamente un nuevo proyecto Villa 
Nuevo Milenio, que está en proceso de 
elaboración para postular este año.”

Finalmente, la Delegada Presidencial  
Provincial del Limarí Marily Escobar, 
destacó el compromiso del gobierno 
con aquellas familias de dar soluciones 
que han esperado hasta 15 años por 
tener una vivienda. 

“Quiero destacar el liderazgo que 
toman las presidentas de los comités 
de vivienda, porque no deben haber 
sido fáciles esos más de 15 años, 
donde ocurrieron muchas cosas en sus 
vidas y le dieron el aguante a todas las 
familias para poder perseverar, tener 
paciencia y no dar su brazo a torcer 
hasta lograr esto que es una realidad. 
Debemos darnos cuenta de que en 
conjunto podemos sacar adelante lo 
que tanto necesitan nuestros vecinos 
y vecinas, el compromiso de gobier-
no es estar con ustedes y apoyarlos 
para sacar adelante cada una de sus 
necesidades”.
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Instalan cámaras de televigilancia e 
iluminación en Los Llanos de La Chimba

UN TOTAL 30 FAMILIAS SERÁN BENEFICIADAS 

La iniciativa se concretó 
gracias a recursos del Fondo 
de Libre Disponibilidad 
del Concejo Municipal, que 
alcanzó los $3.498.000, y 
permitió implementar un 
sistema de seis cámaras de 
seguridad y nueva luminarias.   

Desde ahora los vecinos de Los 
Llanos de La Chimba se sienten más 
seguros. Esto, gracias a recursos del 
Fondo de Libre Disponibilidad del 
Concejo Municipal, que alcanzan 
los $3.498.000, que permitieron 
la instalación de seis cámaras de 
seguridad y nuevas luminarias. Según 
los residentes del sector, ubicado en 
el área sur de la capital limarina, la 
principal motivación fue una serie de 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

hechos delictuales que los afectaron 
hace algunos meses. 

El alcalde Jonathan Acuña Rojas 
y el jefe de Secplan, Jeremías Tapia 
participaron en la jornada de inaugu-
ración de la iniciativa y compartieron 
con los vecinos y vecinas, quienes 
desde ahora, gracias a una aplicación 
instalada en sus teléfonos móviles, 
podrán monitorear todo lo que sucede 
en el entorno de sus hogares y advertir 
si se está cometiendo un delito, o si 
transitan personas sospechosas por 
la localidad. 

En este sentido, el alcalde Jonathan 
Acuña Rojas sostuvo que la seguridad 
“es una de las principales demandas 
de la comunidad en estos momentos 

y sabemos lo importante que era este 
proyecto para las familias de Los 
Llanos de La Chimba. Esto se com-
plementa con el arreglo del camino 
de acceso a la localidad, que hicimos 
hace algunos días, porque la idea es 
mejorar la calidad de las personas de 
la comuna”.  

La secretaria del Comité de Adelanto 
de Los Llanos de La Chimba, Rosa 
Julio señaló que “acá fuimos víctimas 
de la delincuencia y sufrimos robos 
cuantiosos y esto nos impulsó a pos-
tular a estos recursos del municipio. 
Estamos muy contentos porque ha 
funcionado muy bien y ha disminuido 
la delincuencia, lo que nos tiene más 
tranquilos”.

Autoridades y vecinos de Los Llanos de La Chimba inauguraron nuevas cámaras de seguridad 
y luminarias. 

EL OVALLINO

“ACÁ FUIMOS VÍCTIMAS 
DE LA DELINCUENCIA 
Y SUFRIMOS ROBOS 
CUANTIOSOS Y ESTO NOS 
IMPULSÓ A POSTULAR A 
ESTOS RECURSOS DEL 
MUNICIPIO. ESTAMOS MUY 
CONTENTOS PORQUE HA 
FUNCIONADO MUY BIEN 
Y HA DISMINUIDO LA 
DELINCUENCIA, LO QUE NOS 
TIENE MÁS TRANQUILOS”

ROSA JULIO
SECRETARIA DEL COMITÉ DE ADELANTO DE 
LOS LLANOS DE LA CHIMBA
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EXTRACTO
Segundo Juzgado de Letras de Ovalle, en causa rol 
V-11-2023, caratulada “FERNANDEZ”, se subastará el 5 de 
abril de 2024, a las 12:00 horas, a través de la modalidad de 
videoconferencia, vía aplicación Zoom, independientemente 
uno del otro, lo siguiente: a).- inmueble denominado EL 
RINCON EMBALSE RECOLETA, comuna de Ovalle, Provincia 
de Limarí, Región de Coquimbo,1,91 Hás, rol de avalúo 585-8 
, comuna de Ovalle, inscrito a fs. 2209, N°3171, año 2014, 
en el Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces 
de Ovalle, y b).-Un derecho en la comunidad Agrícola La 
Coipa, que aparece bajo el N°16 en la nómina de comuneros 
agregada bajo el N°1018, al final del Registro de Propiedad 
del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle, correspondiente 
al año 2017.-Mínimo posturas $50.000.000 y 
$18.000.000, respectivamente- Todo interesado en partici-
par en la subasta como postor deberá tener activa su clave 
única del Estado, debe constituir garantía mediante vale vista 
del Banco Estado de Chile a la orden del Tribunal, por 
$5.000.000 , y $1.800.000, respectivamente, según sea el 
interés por el bien indicado en la letra a) o en la letra b), lo que 
deberá hacerse llegar al Tribunal a más tardar a las 12:00 
horas del día hábil anterior al día fijado para la subasta, demás 
condiciones en la causa señalada.- 

Mauricio Alejandro Aguilera Tapia
Secretario

R E M A T E S REMATE JUDICIAL EN OVALLE

MIGUEL A.GUZMÁN YURI   RNM 1344

CAMIONETA CHEVROLET D MAX II 4WD 2.5 AÑO 2015 
PPU HHJD.94

AUTOMOVIL MG 5 DLX 1.5 AUT AÑO 2020 
PPU PCFL.53

Martes 19 de marzo de 2024, a las 15:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

Comisión: 12% más impuestos    Exhibición:  lunes de 15:00 A 17:00 hrs.    Consultas: +56976680177

Ordenado por Juzgado de letras de Illapel Rol: E-373-2024, y 2° Juzgado de letras de Ovalle Rol E-136-2024.

Fecha de licitación para desaladora 
aún está en interrogante

COMPROMISO ES REALIZARLA ESTE AÑO

Consultados por El Día, 
desde Obras Públicas no 
hubo respuesta sobre el 

inicio del proceso para dar 
curso a la esperada obra 
en la zona. Desde Aguas 

del Valle, que formuló las 
bases que se utilizarán en 

la iniciativa, indican que 
siguen realizando estudios y 
trabajando con la autoridad 

para ingresarlo a evaluación 
del SEIA lo antes posible.

En su última visita a la Región 
de Coquimbo en el mes de enero, 
el Presidente Gabriel Boric realizó 
importantes anuncios en torno a la 
futura construcción de una planta 
desaladora en la zona para hacer 
frente a las graves consecuencias 
de la sequía.

El mandatario dio un discurso en 
el que ahondó en la necesidad de 
realizar esfuerzos a nivel de Estado 
para hacerse cargo de este problema 
en soluciones tanto urgentes como 
estructurales, mencionando la es-

En sus palabras, el Presidente 
Boric indicó que se habían realizado 
gestiones para acortar los plazos 
para la concreción de esta iniciativa, 
que estaba contemplada para estar 
operativa en 2031, estimando así 
su entrega para 2029.

Incluso, comprometido con dar la 
mayor celeridad posible, el jefe de 
Estado manifestó sus intenciones 
para que fuera incluso antes, en 
vista de la urgencia de soluciones 
estructurales por la falta de recurso 
hídrico.

“Creo que de acá al 2029 sigue 

siendo demasiado lejano y no preten-
do que se inaugure durante nuestro 
mandato, porque acá no se trata de 
prometer cosas que no se pueden 
cumplir, pero ya habiendo bajado 
en dos años el plazo, les propongo 
a nuestras autoridades, a nuestro 
gobierno y a los funcionarios pú-
blicos que hagamos un esfuerzo 
por acelerar un poco más el tranco, 
porque hoy en día, con los embalses 
de la Región de Coquimbo a un 6% 
de su capacidad, consumiendo cerca 
de un 1% mensual, la verdad es que 
no podemos solamente sostenernos 

En enero el presidente Boric anunció que se instalará la tan anhelada planta desaladora multipropósito en El Panul.

LAUTARO CARMONA

casez hídrica como “un problema 
transversal” que pudo constatar en 
su recorrido anterior por la región,

En ese contexto anunció que se 
instalará la tan anhelada planta 
desaladora multipropósito en el 
sector de El Panul, en Coquimbo, 
para dar cumplimiento al compro-
miso del gobierno.

DIEGO GUERRERO
La Serena
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en las medidas de urgencia”, dijo el 
Presidente.

Los planes incluían entonces iniciar 
el segundo semestre de este año, 
2024, el proceso de licitación, para 
poner en marcha la obra según el 
plazo final estipulado.

Cabe señalar que, para desarrollar 
este proyecto, se anunció además que 
se utilizarán los estudios existentes 
de la empresa sanitaria Aguas del 
Valle, que consideran una inver-
sión estimada de $302 millones 
de dólares.

La iniciativa en cuestión contem-
plaba una producción de 200 a 600 
litros de agua por segundo, para 
llegar a 1.200 en el futuro.

A ESPERA DE AVANCES
Con estos plazos en mente, El Día 

ha realizado diversas consultas a 
la Secretaría Regional Ministerial 
(Seremi) de Obras Públicas, sin 

embargo, en plena quincena del 
mes de marzo, aún no hay claridad 
de cuándo, concretamente, iniciará 
el proceso de licitación.

Este medio tomó contacto con 
dicha cartera, sin embargo, al cierre 
de esta edición no hubo respuesta 
a las consultas.

TRABAJO CON LAS AUTORIDADES
Quien sí entregó respuesta fue 

la empresa Aguas del Valle, que, 
como mencionamos, realizó los 
estudios que el gobierno decidió 
utilizar para la construcción de la 
planta desaladora.

Cabe recordar que en principio la 
iniciativa había generado dudas en 
el gobierno respecto de su impacto 
en el medio ambiente, sin embargo, 
las posturas fueron cediendo a la 
posibilidad de dar lugar a esta al-
ternativa, tras una visita in situ a 
una planta similar en Antofagasta.

Si bien persisten reticencias, so-
bre todo en las comunidades de El 
Panul, se decidió dar curso a la idea 
y utilizar los estudios realizados por 
la sanitaria para concretar la obra.

El gerente regional de Aguas del 
Valle, Andrés Nazer, indicó que se 
trabaja con las autoridades para que 
pase por las instancias de evaluación 
correspondientes a la brevedad.

“El avance de nuestro proyecto 
de desaladora que contempla una 
producción de 1.200 l/s, sumado a 
su ubicación estratégica, han sido 
evaluados de manera positiva por 
el Estado, lo cual se ratificó en el 
anuncio del gobierno para impulsar 
su construcción en el sector de El 
Panul, en Coquimbo.  Seguimos 
robusteciendo nuestro proyecto 
con diversos estudios en el terri-
torio y trabajando de cerca con el 
MOP y las autoridades con el fin de 
ingresarlo al Sistema de Evaluación 
de Impacto Ambiental (SEIA), con 

la mayor celeridad posible”, indicó 
Nazer.

SEGUIMOS ROBUSTECIENDO 
NUESTRO PROYECTO CON 
DIVERSOS ESTUDIOS EN EL 
TERRITORIO Y TRABAJANDO 
DE CERCA CON EL MOP Y 
LAS AUTORIDADES CON 
EL FIN DE INGRESARLO 
AL SEIA CON LA MAYOR 
CELERIDAD POSIBLE”

ANDRÉS NAZER
GERENTE REGIONAL AGUAS DEL VALLE
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Variados resultado logra el Club Social y Deportivo 
Ovalle en sus primeros amistosos del año 

PREPARACIÓN PARA LA TEMPORADA 2024 

El equipo masculino enfrentó 
dos encuentros ante el Cóndor 
de Huallillinga, empatando 2 
a 2 en el primero y ganando 
por 1 a 0 el segundo. El equipo 
femenino en tanto se midió 
ante Deportes La Serena, 
perdiendo por un marcador de 
4 a 0.

Este fin de semana, el Club Social 
y Deportivo Ovalle enfrentó múltiples 
partidos amistosos, preparándose 
para los desafíos que afrontará en la 
presente temporada.   

En este sentido, es importante re-
cordar que el “Equipo de la Gente” 
no solo cuenta con un primer equipo 
masculino, el que enfrentará la Tercera 
División B este año, sino también 
con una Rama Femenina que aún no 
conoce de competencias oficiales por 
afrontar, pero que de igual manera 
se mantiene en constantes entrena-
mientos a la espera de confirmar sus 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

participaciones competitivas. 

CON MUCHO POR MEJORAR
El equipo masculino del Club Social 

y Deportivo Ovalle enfrentó en la tarde 
noche del sábado dos encuentros 
amistosos ante Cóndor de Huallillinga, 
partidos desarrollados en el Estadio 
Juan Bautista Alfaro. 

Se enfrentaron dos encuentros con 
el objetivo de darle rodaje y minutos 
a todos los jugadores del plantel, 
quienes de esta manera cerraron su 
tercera semana de pretemporada. 

En el primer partido el resultado 
terminó con un 2 a 2, en donde Mario 
Contreras y Esteban Guerra anotaron 
para el “Equipo de la Gente”. 

Por otra parte, en el segundo partido 
el “Social” consiguió una victoria por 
1 a 0, con un gol de Alexis González, 
jugador proveniente del sector de 
Pan de Azúcar, quien se encuentra 
a prueba en el plantel. 

El director técnico Leonardo Canales 
no quedó del todo satisfecho con lo 
mostrado por sus dirigidos, más allá 
del resultado. Aunque de igual manera 
destaca que el equipo viene saliendo 
de una exigente semana de entrena-
miento, y espera que pueda mejorar 
antes del debut a mediados de abril.

“Fue un partido provechoso, después 
de una tercera semana de pretempo-
rada, en la cual tuvimos doble jornada, 
con trabajo en la arena, lo que es 
bastante pesado para sacar potencia, 
también hemos hecho fútbol en las 
tardes. Ahora tuvimos nuestro primer 
amistoso de este año, obviamente 
faltan cosas por corregir, sobre todo 
en el primer partido, ahí uno va sa-
cando las enseñanzas necesarias, el 
segundo partido se asemeja más a 
lo que estamos buscando. Nos falta 
mucho, los muchachos lo saben, lo 
hemos hablado, no solo en la parte 
física y futbolística, también mental 
y de actitud, en esta instancia el re-
sultado es lo de menos. Felicitamos 
al Cóndor igual, fue un equipo leal, 
da gusto tener estas prácticas así”, 
declaró el entrenador ovallino. 

El Club Social y Deportivo Ovalle 
retornará a los entrenamientos este 
lunes, para preparar un nuevo par-
tido amistoso, esta vez ante Unión 
Compañías. 

El duelo ante los celestes se jugaría 
en la tarde del viernes 22 de marzo, 
en el Estadio Diaguita. 

FÚTBOL FEMENINO 
Por otro lado, en la mañana del do-

mingo, la Rama Femenina del Club 
Social y Deportivo Ovalle se trasla-
dó hasta el Complejo Deportivo Los 
Llanos del sector de Las Compañías, 
para medirse ante su similar de Club 
Deportes La Serena. 

De esta manera se vivió un interesante 
duelo entre ovallinas y serenenses, 
pero que se vio inclinado a favor de 
las “papayeras” por su mayor tiempo 
de preparación. 

El resultado final fue de 4 a 0 pa-
ra La Serena, con goles de Salomé 
Robledo, Elena Cortés y un doblete 
de Yaiza Maureira. 

De esta manera, la Rama Femenina 
del Club Social y Deportivo Ovalle tuvo 
un duro enfrentamiento, mientras 
está a la espera de confirmar futuros 
desafíos. 

NOCHE VERDE 
Tanto el equipo masculino como el 

femenino del Club Social y Deportivo 
Ovalle estarán presente en la tradicional 
“Noche Verde”, la cual está pactada 
para el viernes 5 de abril.

Se espera que dentro de los próxi-
mos días se confirmen los rivales del 
“Equipo de la Gente” para esta jornada, 
en donde además será presentado el 
plantel 2024. 

En el Estadio Juan Bautista Alfaro se disputaron dos amistosos entre CSD Ovalle y Cóndor de 
Huallillinga. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

La Rama Femenina del Club Social y Deportivo Ovalle animó un entretenido duelo ante su 
similar de Club Deportes La Serena.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08

